

# DIALOGUE SOCIÉTAL

Mission Gafsa du Samedi 17/05/2014

## B – RAPPORT MICRO-OUVERT PROFESSIONNELS

### Pollution

- Etat de santé grave (à cause de la pollution).
- Nous avons aimé qu'un représentant de la CPG soit parmi vous.
- Maladies cancéreuses, ostéoporose, tuberculose.
- La tuberculose est en augmentation.
- L'eau est polluée.
- La CPG et le groupe chimique posent un grand problème dans la région avec l'augmentation des maladies graves.

### Organisation et gestion des structures sanitaires

- Manque de services spécialisés dans la région.
- Infrastructure non adaptée aux besoins de la population en terme de santé.
- Un seul médecin spécialiste (pour chaque spécialité) est insuffisant.
- Manque des psychiatres.
- Manque des ressources humaines dans les structures sanitaires surtout les infirmiers.
- Manque de médecins spécialistes.
- La fermeture de l'école des infirmiers dans la région pose un problème.
- L'APC à accentuer la corruption.
- Réviser l'APC.
- Réviser la carte sanitaire.
- Respecter les spécificités des régions dans l'allocation budgétaire.
- Les statistiques sont erronées (des données quantitatives et non qualitatives).
- Mettre en place une stratégie de communication.
- Etude du projet de construction d'un hôpital à Gafsa (depuis 2 ans et demi)
- Nous avons besoin d'un médecin réanimateur à Metlaoui.
- Pas de radiologie, d'échographie à Metlaoui.
- Nous demandons à CPG et groupe chimique de participer dans le recrutement des médecins spécialistes dans la région du bassin minier.
- Problème de marché parallèle des médicaments (vente de viagra dans le marché)
- Pas de pharmacie centrale.
- Réviser la carte des officines privées.
- Création des hôpitaux intermédiaires.
- Décongestionner l'encombrement.

## **Gouvernance /gouvernance intégrée**

- Normalement les autres ministères interviennent pour résoudre le problème de l'eau potable.
- Il faut une volonté politique de la part de gouvernement pour régler le problème de la santé à Gafsa.
- La santé est l'affaire de tout le monde et non seulement de ministère de la santé.
- Un partenariat avec les différents intervenants (exemple le ministère de l'agriculture )
- Réviser les réglementations et la législation (35 projets en attente à causes des réglementations)
- Une réorganisation de l'administration est nécessaire.
- Renforcer le rôle de la société civile.
- Mettre en place un système d'information.

## **Assurance maladie/ CNAM**

- La cotisation est la même dans les différentes régions et pourtant ne nous bénéficions pas des mêmes services.
- La réforme de la CNAM est un grand problème.
- CNSS: la majorité des adhérents sont originaires de Gafsa sans bénéficier des allocations.